
    

 

 
 いじめは許さない  

                          校 長  芹 澤 敏 光 

 

１１月は東京都教育委員会が設定している、今年度第２回目の「ふれあい（いじめ防止

強化）月間」です。これは十年ほど前に大きな社会問題となった、滋賀県大津市で中学校

男子生徒がいじめを苦に自殺した事件がきっかけとなって、毎年２回、６月と１１月を強

化月間として東京都が定めているものです。この大津市の事件後、国も「いじめ防止対策

推進法」を制定し、各都道府県や区市町村、各学校でも、いじめについては絶対に許さな

いという姿勢で、重点的に、継続的に取り組みを積み重ねてきています。しかし今月に入

ってからも、新潟県の中学校で、校舎から転落死した生徒の事故があり、遺書の内容から、

いじめを苦にした自殺だったのではないかと現在調査が行われています。残念ながらいじ

めについては多くの学校で断続的に発生している現状があります。 

児童生徒の問題行動や不登校などについては国が、全国の小学校、中学校、高等学校、

特別支援学校を対象に毎年全国的に調査を行っています。その中にはいじめについても含

まれています。先月、令和２年度の調査結果が公表され、マスコミ報道もありました。ち

なみにその中ではいじめを認知した中学校は、全国の中学校で 82.2％、東京都の公立中

学校では 87.2％の学校です。いじめのあった中学校の１校当たりの件数は、全国で 7.8

件、東京都の公立中学校では 6.6 件です。十中でも年３回、生徒対象のいじめのアンケー

ト調査を毎年実施しています。その結果から十中でも件数はわずかですが、この国の調査

に報告をあげています。 

この調査でいじめの発生件数は、一昨年の令和元年度までの数年間は、小中学校で、特

に小学校では大きく増加傾向でしたが、令和元年度から令和２年度の間は小学校も中学校

も大きく減少しています。その理由として、コロナの影響でこの間、生活環境が変化し、

子供たちの間の物理的な距離が広がったとことや、学校での様々な活動が制限され、直接

対面してやり取りする機会が減少したこと、偏見や差別が起きないように正しい知識や理

解が促されたことなどが考えられています。コロナの影響は、いじめの発生ということに

ついては、プラスに働いている面があるようです。いじめの態様としては、「冷やかしやか

らかい、悪口や脅し文句、嫌なことを言われる」が一番多く、二番目は、軽くぶつかられ

たり、遊ぶふりをして叩かれたり、けられたりする」ということです。いずれもされた立

場で考えれば、腹立たしいものばかりです。いじめについての定義、考え方は少しずつ変

化してきていますが、一定の人間関係の中で、心理的・物理的な影響を与える行為（イン

ターネットを含む）により本人が心身の苦痛を感じていれば、それはいじめです。理不尽

なことで思い悩むことは全然ありません。ご家庭でも何か気になること、心配なことがあ

りましたら遠慮なく学校へお伝えください。 

今後もいじめの根絶には学校全体で、全力で取り組んでまいります。いじめを認知した

際は即座に対応し、解消率は 100％を実現します。解消後も、再発防止のための継続的な

見守りを日常的に注意深く行い、いじめ根絶の学校風土をしっかりと築いてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新しい朝 
府中市立府中第十中学校 

学校だより  N o .１０ 

令和 3 年 11 月 30 日 

校長  芹  澤  敏  光 



 

 
第 33 回府中市青少年健全育成標語コンクール    (敬称略) 

 

今年度、「ありがとう」を題に第 33 回青少年健全育成標語コンクールが実施されました。小、中学

校等から 1 万 2,887 点と過去最多の応募があり、次の 2 点が入選しました。 

 

特別賞 3 年 3 組 本庄 咲来  

 「思うだけでは伝わらない 言葉に出そう 感謝の気持ち」 

努力賞 ３年３組 井関 勇城  

 「ありがとう 輝く笑顔が 宝物」                           

 

 

 部活動大会などの結果   (敬称略) 

 

【フェンシング】 

２年１組 佐久間 慎乃輔 

第２９回 JOC ジュニアオリンピック大会東京都予選会 男子エペ 第４位入賞 

 

【陸上】 

２年１組 髙橋 怜美 

東京都強化指定選手に選ばれました 

 

【女子バスケットボール部】 

第９ブロック新人大会  

一回戦   vs 三鷹七中 116-2 〇  二回戦 vs 府中五中 36-59 ×  

 

 

 

 

 

 

【男子バスケットボール部】 

第９ブロック新人大会 一回戦  vs 調布六中 55-37  〇 二回戦  vs府中五中 29-67 × 

 

 

 

 

 

 

 

【バドミントン部】 

東京都中学校バドミントン新人大会Ｄブロック予選会 

男子ダブルス 稲田康士・鈴木紅晴組 １回戦敗退 

 

 

 

第１回 府中市中学生大会 男子ダブルス（２・３年） 髙橋祐真・鶴岡崚太組 第３位 

 

 

 

 

 

 

 

いつも女子バスケットボール部の活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。二回戦

では府中市民大会で優勝した五中と戦い、第３ピリオドまでは接戦でしたが最終ピリオドで力の差

を見せつけられてしまいました。これからも自分たちの課題と向き合い、夏の選手権に向けて努力

していきます。応援ありがとうございました。 

応援ありがとうございました。 

 

ブロック大会は惜しくも１回戦敗退という結果でしたが、地区大会を勝ち抜き、高いレベルで

試合を経験できたことは良い経験になりました。 

男子バスケットボール部にご支援・ご協力ありがとうございました。女子と同じく２回戦で府中五

中と戦いました。緊急事態宣言禍の中、新人戦まで満足に練習試合等が行えない、かつ、けが等で

出場できない選手が多かった中でよく戦いました。また、課題も多く見つかりましたので、次の大

会まで克服すべく練習していきます。応援ありがとうございました。 

例年行われている市民大会が、今年度は中学生のみの大会として実施されました。引退をした

３年生が大健闘し、結果を残しました。 



 

 

 

地域貢献プロジェクト委員会の活動 

 

 

地域貢献プロジェクト員会の活動が 

市民協働まつり特設ページに紹介されました。 

 

https://fuchuplanet.jp/articles/113 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（お知らせ）地域貢献プロジェクト委員会では第 2 回十中朝市を開催します。 

開催日 １２月４日（土） 午前 8：00～  

場所  １階昇降口前            

＊コロナウイルス感染予防のため、マスクの着用、手指消毒にご協力ください。 

＊数に限りがあり、なくなり次第終了となります。    

 

 

学校公開期間のお知らせ 

 

１２月２日(木)、3 日(金)と 6 日(月)～9 日(木)は学校公開期間です。学校公開については保護者の参

観をできるだけ分散し、教室内の密を避けるために平日 6 日間を予定しています。公開時間は午前中

の４時間のみ、ご参観いただけるのは１家庭１名とさせていただきます。午後は三者面談を予定してい

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

収穫した野菜の袋

詰め作業の様子 

9 月に植えたブロッ

コリーと大根を収穫

しました。 

【英語】自分の考えを伝えよう 

We need nap time. 

Agree or Disagree?  

【技術】9 月下旬に植えた小

松菜の収穫と観察の様子。間

引く本数を工夫しました。 

【音楽】武道場で合唱練習 

合唱祭に向けて、有志合唱 

の練習が始まりました。 

 



 

■□ 第７７回 生徒会リーダー研修 ■□ 

 １１月２７日（土）、府中第五中学校において、「生徒会リーダー

研修会」が行われました。リーダー研修会は、市内中学校の生徒会

役員が集まり、中学校間の交流を通して連携を深め、リーダーとし

ての資質を高めることを目的としています。今回は、生徒会役員 3

名が参加し、「リーダーとは」をテーマに話し合いました。どのグル

ープも活発に意見を出し合い、リーダーに必要とされることは何かを考えました。また、今回は

密を避けるため、ICT 機器を活用しました。11 の会場を Meet でつ

なぎ、開会式や閉会式、各グループの発表を行いました。また、各グ

ループで話し合った内容は Jam board を使って意見をまとめ、発

表を行いました。今年度導入された一人一台タブレットですが、戸惑

うことなく操作をしている姿にも驚きました。今回のリーダー研修会

で学んできたことをぜひ十中の生徒会活動に活かしていってほしいで

す。 
 

２－１ 宮田 初音 

 今回のリーダー研修会では生徒会として目指していくべきリーダー像や 

それに必要な力について話し合いました。話の中で私が一番重要だと思った 

のは臨機応変な対応力です。どんな事態でも物事を的確に判断するというの 

はリーダーに求められていることだと思います。このような学びを今後の生 

徒会活動に生かしていきたいです。 

１－３ 長岡 美奈 

 今回のリーダー研修会は「リーダーとは」について話し合い、自分の中で 

のリーダー像を振り返り、よく考えさせられる機会となりました。一人ひと 

りが考える必要なことは違い、リーダーについて見つめなおし、視野を広げ 

る充実したものとなったと思います。学んだことを生かし、十中をより良い 

学校にしていきたいです。 

１－４ 山本 健博 

 僕は、初対面の人たちと議題について話し合い、考えを深めていくという 

経験が初めてだったのでとても新鮮だった。グループの仲間と話し合い、発表 

まで進めていくことが楽しかった。来年も行われるようなので参加したい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〈清水川 聡教諭の復帰についてのお知らせ〉 

体調不良により病気休暇を取得しておりました清水川 聡教諭ですが、12 月 1 日か

ら復帰いたします。1 年 2 組の学級担任と数学の授業は通常の時間割通り習熟度別グル

ープ編成によるクラスを担当します。 


